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渐渐地，冬寒已慢慢加
剧，在这寒风刺骨的时节里，
已经不能没有空调的存在
了。不论是公司还是家里，
一进入室内似乎必须要有空
调“续命”。很多人一旦待在
了空调房里，就不舍离开。
而享受温暖的同时，一些健
康隐患也悄悄埋下。

长时间吹空调，有哪些
危害呢？

1.眼睛干涩。人们长期
处在空气不流通、低温干燥
的空调房里，可能会导致泪
液蒸发加快，引起眼睛干涩、
视物疲劳。

2.刺激呼吸道。空调如
果长期没有清洗，内部容易
滋生细菌。人如果长时间呼
吸这种带菌的空气，容易刺
激呼吸道，甚至引起身体其
他不适状况的发生。

3.干燥上火。长期吹空
调取暖，湿润不足，人的口
腔、鼻子会很快变得干燥，对
于有呼吸道问题的人来说更
是会加重问题。

4.皮肤干燥发痒。冬天
气候本来就干燥，再加上家里
开了空调制暖或者有暖气，就
会使室内空气中的水分蒸
发。长时间处于这样的环境，
会使皮肤中的水分大量流失，
出现皮肤干燥发痒。甚至会
使皮肤纤维失去韧性，从而导
致断裂，形成皱纹。

5.头昏脑胀。空调吹了
一段时间过后，我们常常会感
觉到头脑有些发热，更严重一
点甚至会脑袋迟钝，学习工作
效率下降，精神不集中。

6.增加肥胖的可能。天
冷开空调，人长期处于一个
温暖又恒定的温度中，身体
的新陈代谢会减慢，热量的
消耗也会减少，导致脂肪逐
渐堆积起来。

冬天想要避免吹空调的
危害，我们应该注意什么？

1.空调房内多喝水。在
空调房里要多喝水，这一点
是不管在冬季还是夏季都要
做到的一件事情。

2.注意通风换气。开空
调的时候门窗紧闭，人大量
呼出二氧化碳，但缺少新鲜
氧气的输送，人容易缺氧，引
起胸闷。最好保证固定时间
的通风换气。

3.使空调向下送风。冬
季空调制热的时候，热风是
向上的，所以将出风口向下，
室内的空气更好流动。但是
记住不要对着人吹，时间长
了，不仅感到十分干燥，还会
引起头昏。

4.保持一定湿度。制热
时注意开加湿器或用盆加水
摆放，增加空气的湿润，减少
因干燥引起的各种不适。

5.注意室内清洁。注意
家中环境的清洁，在室内还
可以摆放一些能够清洁空气
的植物，清洁和湿润空气，保
持室内空气的清新。

6.清洁空调滤网。冬季
空调制热时，更容易使空调
中的灰尘滋生细菌。冬季使
用前，应该对空调内部进行
清理，特别是空调的滤网、翅
片，这样有利于呼吸健康。

7.选择健康的温度。选
择适合人体的温度，冬季一
般 20 度左右就可以了。20
度让人感觉既不冷也不热在
室内穿厚睡衣也不会冷，不
影响室内生活。

8.适当户外活动。冬季
不能长时间待在空调房里，
每天到户外进行适当活动，
呼吸新鲜空气，能提高人的
免疫力。毕竟适当受一些冷
热，身心得到锻炼，更有利于
健康，而且冬季适当的活动
有助于睡眠。

冬季空调虽暖，但要正
确使用，注意防护和保湿哦。

（区科协供稿）

冬季吹空调，
如何温暖又舒适？

2022 年 8 月，我区出现持续高温天
气，对人民群众的生产、生活造成了一定
的影响。面对高温和旱情，无数奋战在抗
旱一线的基层工作者不畏酷暑、冲锋在
前，用汗水诠释责任与担当，努力将广大
群众的受灾损失降到最低，隆兴镇建环办
工作人员柳晓勇、农业服务中心工作人员
马清明就是其中的典型，他们也是该镇应
急工作小分队的成员。

8月，骄阳似火。隆兴镇 7 万亩耕地
中有1.93万亩受干旱影响。此外，人、畜
饮水也面临困难。面对旱情，该镇迅速
启动应急预案，制定《隆兴镇“一镇一策”
人畜饮水保障工作方案》，镇党委政府主
要负责人一线指挥，落实“班子成员包
片、二级班子包村”工作机制，实时调度
镇村干部入户摸排情况，切实加强研判
会商，牢牢守住因水返贫、整村连片缺水
断水的底线。

“我是退伍消防兵，身体素质好，对车
辆、设备的使用最熟悉。”“我长期在农业
基层岗位工作，对各村实际情况比较清
楚。”面对旱情，柳晓勇、马清明主动请缨
为群众送水。

得到许可后，柳晓勇、马清明分析了
全镇干旱情况、道路状况等，合理规划了
送水的路线。每天早上 6 点两人便开始
送水。该镇佛珠村孟家老院子相对较偏
僻，孟家老院子居住着 15 户 32 名村民。
之前村民一直饮用的是一口老水井里的
水。但8月的时候，老水井枯竭，15户村
民饮水非常困难。柳晓勇和马清明定期
往孟家老院子送水，解决了他们的饮水难
题，受到村民们的一致好评。

除了送水，每到一个地方，柳晓勇、马
清明还要协助当地用水困难的群众就近
寻找合适水源等。一些送水车辆无法到
达的地方，两人就用手提或肩扛着水桶给
村民送水。从早到晚，两人每天送水要忙
活14个小时，仅一周就为300余户村民送
水200余吨。

烈日下，柳晓勇、马清明身上的衣服
总是湿了又干、干了又湿，虽然面容晒得

黝黑，但他们用辛勤和汗水换来了群众笑
颜，解决了群众的急难问题。他们告诉记

者，“能够保障群众的用水，切实解决群众
的实际困难，再苦再累也值得！”

“能为群众解决实际困难，再苦再累也值得”
——记隆兴镇应急工作者柳晓勇、马清明

○记者 刘亚春 文/图

柳晓勇在检查设备

本报讯（记者 周云）12月9日上午，
记者在云门街道吉福村看到，一个佩戴
党徽的邮政投递员正骑着摩托车上门
为村民投递包裹。他叫杨华礼，是中国

邮政合川片区分公司云门邮政支局高
龙投递站的一名乡村邮递员，也是一名
奋战在邮政投递第一线的共产党员。

杨华礼说，在做好疫情防控的同
时，各行各业都在复工复产，他所在的
高龙投递站每天投递量在 150 件左右，
除普通邮件、包裹外，主要是村民或种
植大户通过电商平台购买的生产、生
活物资，作为中国邮政合川片区分公

司邮政党员先锋队的一名共产党员，他
必须把每一个邮件、包裹及时送到客户
手中。

“各行各业复工复产，邮件投递不
能拖后腿。”据中国邮政合川片区分公
司相关负责人介绍，为助力复工复产，
该公司组织 100 余名党员成立邮政党员
先锋队，要求每一名党员做好表率，在
做好各个邮政网点窗口服务的同时，扎

实做好上门服务，把各种邮件及时安全
送达到用户手中，为各行各业复工复产
提供优质高效的邮政保障。

据中国邮政合川片区分公司直营
营业部（邮件分拣中心）介绍，目前，合
川 城 乡 每 天 邮 件 投 递 量 在 8000 件 左
右，这些邮件能够及时送达到客户手
中，离不开邮政党员先锋队的先锋模范
作用。

中国邮政合川片区分公司

邮政党员先锋队助力复工复产
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十二月的山城，气温降了很多，但很多
项目建设的热情却持续高涨。记者们走进
很多重点工地，听到机器声隆隆，看到焊花
飞溅，到处都是一派忙碌的景象。

忙碌，对当前的重庆人来说，是一种确
定性和安全感。这一年，大家经历了很多，
付出了艰辛努力，扛住了各种考验。此时
此刻，大家在奔波中找到存在感、在奋斗中
找到新目标，身体动起来的同时，心也随之
踏实下来。

重庆人的身上，一直有种不服输的精
神。把失去的时间追回来，是这座城市的
目标，也是山城儿女共同的愿望。

行动，是让愿望成为现实的唯一途
径。“向右，再向右点，离地面还有 5 公
分……”王冠平在轨道交通18号线大渡口
伏牛溪铺轨基地指挥工人铺轨；“工人们将
向项目月底达到竣工交付条件发起‘冲
刺’”，胡青云信心满满介绍龙兴足球场项
目建设情况……

走在街头巷尾、工厂工地，时时刻刻都
能感受到这种饱满的状态。在有序中走回
正轨，在稳健中提质增效，巴渝大地上，一
个个重大项目正在重回“赛道”，马力全开。

如今，距离2022年结束还有不到一个
月，时间紧任务重，大家都有一种强烈的紧
迫感。这种紧迫感，既是面对任务时的责
任感，也是主动作为的使命感。

连日来，重庆美心集团近百名销售人
员和项目执行人员，连续奔走在广东、福
建、江苏等20多个省市，截至目前累计完成
签约合同金额 2.6 亿元；长安福特总装车
间，各条生产线快速运转，一辆辆新车型汽
车接连下线……抢市场、抓订单，众多企业
主动出击、全力以赴，把紧迫感变成了一张
张崭新的成绩单。

在紧迫感的驱动下，企业需要具备
“超常规”的决心和毅力，政府更要用心
用力用情扶一把、帮一程。这几日，重庆
出 台 了《支 持 市 场 主 体 发 展 的 若 干 措
施》，涉及优化登记审批服务、精准服务市场主体三方面共 18 条
具体措施……把现实困难估计得充分一些，把保障措施想得周
全一些，确保该帮的帮到位，才能让企业在政策暖意中心无旁
骛搞发展。

快马加鞭、倒排工期，集中精力做好自己的事，全力以赴干好
手上的事，才能尽可能把时间追回来、损失补回来，干出经得起实
践检验的实绩。

（据2022年12月13日《重庆日报》）
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12 月12 日清晨，合川中学高
三、初三年级各个教室传来一阵
阵洪亮的读书声，重返校园的学
生们戴着口罩，精神抖擞地投入
到新一天的学习中去。据了解，
12 月 12 日，在充分尊重家长及
学生意愿的前提下，我区高三、
初三年级正式恢复线下教学。
同时，我区各校也扎实做好了师
生员工健康监测、校园环境清洁
消杀、校园安全隐患排查等各项
工作，确保线下教学工作顺利安
全有序开展。

记者 王灿 通讯员 朱志红 摄

（上接1版）
《五年规划》要求，综合报告应重点反

映全区国有资产总量、结构、变动、收益等
情况，政府重大投资项目情况，国有资本
经营预算执行情况，各类国有资产负债情
况，国有资产管理违法违规行为查处情
况，国有资产管理信息化建设情况等；企
业国有资产（不含金融企业）、金融企业国
有资产管理报告应重点反映总体资产负
债，国有资本投向、布局和风险控制，国有
企业改革，国有资产监管，国有资产处置
和收益分配，境外投资形成的资产，企业
高级管理人员薪酬等情况；行政事业性国
有资产管理报告应重点反映资产负债总
量，相关管理制度建立和实施，资产配置、
使用、处置和效益，推进管理体制机制改

革等情况；国有自然资源管理报告应重点
反映建立国有自然资源登记和管理制度
情况，自然资源总量，优化国土空间开发
格局、改善生态环境质量、推进生态文明
建设等相关重大制度建设，自然资源保护
与利用等情况。

守好“人民家产”在监督中践
行全过程人民民主

加强人大国有资产管理监督职能，保
障人民以国有资产所有者身份参与国有
资产管理监督，是践行全过程人民民主的
内在要求。在《五年规划》制定过程中，区
人大常委会不断健全人民群众参与的渠
道和机制，注重发挥各级人大代表作用，

把保证人民知情权、参与权、表达权、监督
权落实到人大国有资产管理监督工作全
过程各方面。

据悉，在《五年规划》编制启动阶段，
区人大常委会就围绕人大代表提出的国
有自然资源开发利用领域的建议，并结合
国有资产管理监督的热点难点问题，邀请
人大代表、专家和群众代表参与“小切口”
式专题调研。如选取天然气资源开采利
用情况，区人大常委会组成调研组，以某
天然气井为例“解剖麻雀”，形成调研报告
及工作建议，促进合川天然气资源得到有
效开采利用，实现了在合川留产留税的目
标，同时探出了一条国有自然资源资产开
发利用监督工作的“新路子”。

“通过人大常委会 5 年的审议和监

督，将有效发挥人大常委会听取和审议国
有资产管理情况报告的主渠道作用。”区
人大常委会副主任刘良金表示，这既为区
政府及其有关部门提供了一个平台，向全
区人民交出一本深度与广度并重的国有
资产“明白账”，展示国资国企改革发展和
管理工作的进展成效，说明存在的问题，
提出改进工作的具体措施；又畅通民意表
达渠道，汇集并反映各方面的意见建议，
统筹协调不同诉求、整合兼顾各方利益。

未来，区人大常委会听取和审议国有
资产管理情况专项报告的议题，将由区人
大常委会主任会议审定后向社会公布，通
过工作和信息的公开化、透明化，进一步
提升人大国有资产管理监督的公信力和
实效性。

加强国有资产管理监督 这份《五年规划》很“压秤”
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